

Küstergemeinschaft

der Ev.-Luth. Kirche in Oldenburg
www.Kuestergemeinschaft-Oldenburg.de



Brief Nr. 107

Juli 2015

**Herbsttagung am 23. September 2015
in Seefeld**



**Mit der Bitte an die Kirchengemeinden,
den Brief an den/die Küster/in
weiterzugeben!
Danke.**

An der „Stillen Zeit“ auf Wangerooge,

vom 08.10.2015 - 11.10.2015, nehmen 24 Personen teil. Somit sind wir voll ausgebucht.

Die Abfahrt am Donnerstag, dem 08.10.2015, von Harlesiel ist um 08.10 Uhr.

Wie immer treffen wir uns eine Stunde vorher.

Nichts mit „Der frühe Vogel kann mich mal“! Raus aus den Federn und auf auf zum Anleger nach Wangerooge.

Die letzte Fähre am Sonntag, dem 11.10.2015, fährt uns um 13.30 Uhr zurück.

Ich wünsche uns allen eine gelungene Fortbildung bei schönem Wetter. Weitere Informationen gehen direkt an die Teilnehmer/ innender „Stillen Zeit“.

Liebe Grüße aus Barbel
Anja Feuersenger



Monatsspruch August 2015:

„Jesus Christus spricht: Seid klug wie die Schlangen und ohne Falsch wie die Tauben.“

Mt 10,16

*Einladung zur Herbsttagung am 23. September 2015
in Seefeld*

Liebe Küster/innen, Küstervertretungen, Berufsanfänger/innen, liebe Ruheständler/innen, es sind alle herzlich eingeladen, an unserer Herbsttagung teilzunehmen.
(Hauptstraße 46, 26937 Stadland, schräg gegenüber der Kirche befinden sich am Sportplatz Parkmöglichkeiten)

Anmeldungen bitte bis zum 13. September 2015 an:

Antje Plenter-Böning

Tel.: xxxxx/ xxxx (bitte auch auf Anrufbeantworter sprechen!)

Die Tagung findet in der Pastorei statt.

Tagesablauf:

- | | |
|---------------|--|
| 09.00 Uhr | Morgenandacht Pfarrer Walter Janßen |
| 09.30 Uhr | Frühstück in der Pastorei
mit Vorstellungsrunde |
| 10.15 Uhr | Vorstellung der Gemeinde |
| 10.30 Uhr | Besichtigung dreier Skulpturen |
| 12.30 Uhr | Mittagessen (Vegetarier bitte anmelden!) |
| 14.00 Uhr | „Wir unter uns“ -
Gespräche beim Kaffeetrinken |
| 16.00 Uhr | Gottesdienst mit Abendmahl und
Einführungen |
| ca. 17.00 Uhr | Ende der Veranstaltung
Änderungen vorbehalten! |

Wir haben Abschied genommen von

G. S.

G. unterstützte ihren Mann, unseren Kollegen
i.R. und Gründungsmitglied E., in allen
Aufgaben seines Dienstes.

Sie war seit März 1986 Mitglied in der
Küstergemeinschaft.

In aufrichtigem Mitgefühl für E. und seine
Familie werden wir sie nicht vergessen.

Wir haben Abschied genommen von

H.-H. N.

H.-H. war seit März 1985 Mitglied der
Küstergemeinschaft. Er stand auch nach
seinem Ruhestand den aktiven Küsterinnen
und Küstern immer beiseite.

In aufrichtigem Mitgefühl für G. und ihre
Familie werden wir ihn nicht vergessen.

Rückblick Frühjahrstagung vom 04. März 2015

Wir waren mit 40 KüsterInnen in der Gemeinde Jade zu Gast. Pastor Berthold Ducken hieß uns herzlich willkommen. Und nach dem leckeren Frühstück und der Vorstellungsrunde der KüsterInnen stellte Herr Ducken dann die Gemeinde vor.

Es war sehr interessant, wie z.B. die Konfirmandenarbeit in der Gemeinde Jade gestaltet wird. Auch der „Lange Tisch“ mit Kaffeetisch, Kleiderschrank, Lebensmittelausgabe und Sozialamt-Beratung, um nur einige Bereiche zu nennen, werden von den Mitgliedern der Gemeinde sehr gut angenommen. Die Kasse der Küstergemeinschaft wurde von Anja Feuersenger und Petra Bümmerstede geprüft. Sie wurde anschließend einstimmig von der Küstergemeinschaft angenommen und dem Küsterrat wurde einstimmig Entlastung erteilt. Kassenwart bleibt Christopher Bohlen.

Die Küstertagungs-Orte für 2016 sind im März Lemwerder bei Monika Kalbreyer und im September in Augustfehn bei Andreas Bruns.

Im Lutherjahr 2017 wird eine Anfrage diesbezüglich beim OKR stattfinden.

Bei der folgenden Wahl der Vertrauensküster wurden gewählt:

Für den Bereich Ammerland: Traute Willert

Für den Bereich Wildeshauser Geest/Delmenhorst: Andreas Wittenberg

Für den Bereich Stadt Oldenburg: Herbert Mühlena

Für den Bereich Wesermarsch: Hildburg Schmeyers und

Für den Bereich Friesland/Wilhelmshaven: Meike Oltmanns

Sehr ausführlich wurde darüber diskutiert, wie das Sakristei-Buch geführt wird. Wir stellten fest, dass die Kirchengemeinden dieses auch sehr unterschiedlich führen.

Für eine Küstertagung wurde der Wunsch geäußert, evtl. inhaltlich ein Fortbildungsthema zu wählen statt einer Vorstellung der Gemeinde.

Auch eine Fahrt zum Kerzenfabrikanten, oder wie man z.B. Paramentereinigen kann wäre interessant.

Zum Abschluss fand ein Abendmahls-Gottesdienst mit der Einführung in die Küstergemeinschaft von Ursel Ellerbrock, Christa Knecht und Ute Lampe-Hülsmann statt.

Anke Michels, Schriftführerin